

CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMÍA MUNDIAL
Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial
(5 al 11 de Mayo de 2020 - No.19/2020)

Nuevo retroceso en la confianza empresarial por repunte de la Covid-19. La confianza empresarial en los mercados globales retrocedió este lunes 11 de mayo, tras el alza en los casos de la Covid-19 en aquellos países que iniciaron medidas de flexibilización en el aislamiento social. Las acciones mundiales cotizaron a la baja luego de aumentar un 16% desde sus mínimos de marzo con el repunte impulsado por los enormes programas de estímulos. El índice bursátil europeo, el STOXX 600 cedía un 0,47%, el DAX alemán perdía un 0,34% y el británico FTSE 100 bajaba un 0,33%, siendo los sectores de energía y viajes los más afectados. En la canasta de divisas el índice dólar avanzó un 0,5% ante la moneda japonesa a 107,23 yenes. Mientras el euro cayó un 0,2% a 1,0827 dólares, y la libra se depreciaba un 0,4% a 1,2367 dólares.

Corea del Sur alertó sobre una segunda ola de casos confirmados de la Covid-19 al ubicarse los contagios a un máximo de un mes. Similar panorama enfrenta Alemania con el aumento de nuevos infectados. Otros países asiáticos como Nueva Zelanda y Japón prevén flexibilizar las medidas de confinamiento donde las infecciones se estabilizaron, sin embargo expertos alertan sobre la posibilidad de nuevos contagios. En Europa naciones como Francia, Gran Bretaña, Bélgica y Alemania comenzarán a suavizar las medidas de aislamiento social.

EE.UU y China acordaron, el pasado 8 de mayo, implementar el acuerdo comercial firmado en enero 2020, a pesar de las crecientes tensiones por la pandemia del nuevo coronavirus COVID-19. Los funcionarios dijeron que crearían condiciones favorables para implementar el acuerdo comercial de la fase uno, en un momento en que las tensiones de las mayores economías del mundo se han intensificado por el manejo de la pandemia de COVID-19. También acordaron que, a pesar de la actual emergencia sanitaria mundial, ambos países esperan cumplir sus obligaciones en virtud del acuerdo de manera oportuna. La semana pasada, el presidente estadounidense Donald Trump, amenazó con nuevas tarifas contra China después de afirmar que había evidencia que vinculaba el origen del coronavirus con un laboratorio de alta seguridad en la ciudad china de Wuhan, donde el patógeno fue identificado a fines del año pasado. En enero, China acordó importar 200.000 millones de dólares adicionales en productos estadounidenses durante dos años, por encima de los niveles adquiridos en 2017, lo que marca una tregua en la guerra comercial.

Gobierno español firma *pacto social por el empleo*, con las principales organizaciones sindicales y la patronal, para contrarrestar los devastadores impactos socioeconómicos de la Covid-19. El denominado Acuerdo Social en Defensa del Empleo fue rubricado este lunes y prorroga las condiciones excepcionales de los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE). Según datos oficiales, a finales de abril un total de 3,3 millones de personas se encontraban involucrados en procesos de expedientes de regulación temporal de empleo. Entre las medidas incluidas en el acuerdo, destaca que las empresas con domicilio fiscal en paraísos fiscales no podrán acogerse a la prórroga de los ERTE por fuerza mayor. Por otro lado en este país, las importaciones de crudo cayeron un 11,7% en los tres primeros meses de 2020 con respecto al mismo período del año anterior. España en marzo, un 10,6% menos de crudo que en el mismo mes del año pasado, dijo la Corporación de Reservas Estratégicas de Productos Petrolíferos (CORES). La cantidad importada hasta marzo es la más baja para un primer trimestre desde 2014.

Casi 270 mil empresas del comercio y los servicios en Italia están en peligro de cierre por la conmoción económica generada por la Covid-19. Un informe indicó que ese será un resultado inevitable, a menos que las condiciones económicas mejoren rápidamente con una reapertura plena de actividades a más tardar en octubre próximo. La investigación abarcó dos millones 738 mil 800 empresas comerciales y de servicios no alimentarias, 266 mil 807 de las cuales corren riesgo de clausura. El segmento más afectado, será el de las microempresas con uno o ningún empleado, equivalentes a más de 174 mil unidades productivas minoristas ambulantes y con sede fija. La investigación concluyó que “algo mejor” parece ser la situación de las microempresas de las áreas de alojamiento, bares y restaurantes donde la capacidad de supervivencia es mayor al asimilar hasta un 20% ó 30% de pérdida de ingresos antes de la clausura permanente.

Gobierno argentino extendió la vigencia de la propuesta de renegociación de su deuda externa presentada a los acreedores para canjear bonos que se encuentran bajo legislación extranjera. La nueva fecha límite presentada por el gobierno de Alberto Fernández caducará el 22 de mayo, fecha en que el país entraría en cesación de pagos parcial de no llegar a un acuerdo con los tenedores.. Este país quiere reestructurar 66.238 millones de dólares de deuda emitida bajo legislación extranjera, de los cuales 41.548 millones fueron contraídos por el anterior gobierno. La oferta sugiere tres años de gracia, plantea una reducción de 62% en los intereses y un alivio de 5,4% en el capital, lo que en total representa un alivio de 41.500 millones de dólares. El próximo 22 de mayo finaliza

el plazo de 30 días que tiene Buenos Aires para el pago de casi 504 millones de dólares en intereses de tres bonos emitidos en abril de 2016. El presidente Fernández ha advertido que su prioridad es atender la crisis sanitaria y el deterioro económico que cause el nuevo coronavirus, causante de la enfermedad covid-19.

Pérdidas por al menos 30 millones de dólares en Bolivia por la paralización de importante complejo petroquímico. La planta de urea y amoniaco de Cochabamba, ejecutada con una inversión de más de 976 millones de dólares por el gobierno de Evo Morales (2006-2019), fue declarada en febrero pasado como deficitaria y con presuntas mermas en sus dos años de funcionamiento, Hasta el momento el gobierno de la autoproclamada presidenta Jeanine Áñez no reveló esas supuestas pérdidas, pero el desabastecimiento del agro-fertilizante en el mercado nacional e internacional es hoy una realidad. El producto boliviano era en promedio 20% más económico que el procedente de Perú. En el departamento de La Paz la bolsa de 50 kilogramos de urea importada oscilaba entre 195 bolivianos (28,22 dólares) y 220 bolivianos (31,83 dólares), mientras que el producto nacional es de 167 bolivianos (24,16 dólares). En el mercado de Santa Cruz ese fertilizante importado costaba entre 200 bolivianos (28,94 dólares) y 240 bolivianos (34,73 dólares), muy por encima de los 147 bolivianos (21,27 dólares) del producido en Bolivia. El gobierno del presidente Evo Morales mantuvo la política de abastecer el mercado interno en primer lugar y el excedente de las producciones era destinado a la exportación, pero en la actualidad ninguna de los dos objetivos se satisfacen y no se prevé solución a corto plazo.

Mercado petrolero: El barril del crudo Brent cotizaba en la mañana de este lunes 11 de mayo en el mercado de futuros de Londres en 30,30 dólares, una caída del 2% frente al cierre del viernes 8 mayo por el impacto de la COVID-19 en la economía europea y estadounidense. El petróleo del mar del Norte, de referencia en Europa, había concluido la jornada del viernes en el *International Exchange Futures* a 30,92 dólares el barril. La tendencia alcista de días anteriores se ha revertido debido al deterioro de la economía de Estados Unidos y del Reino Unido, sobre todo después de que el *Banco de Inglaterra* anticipase que la economía británica puede contraerse un 14 % este año.
